

RESUMEN

El presente trabajo de investigación se realizó con jóvenes de la ciudad de Tarija de entre 18 y 24 años de edad; el estudio se enfocó principalmente en investigar aquellos factores psicosociales que se ven asociados a que los jóvenes mantengan una relación de noviazgo violenta, estos factores son la personalidad, autoestima, los sociales, familiares y económicos, dichos factores si son presentados de manera negativa, influyen en las elecciones de pareja de los jóvenes.

La presente investigación pertenece al área social, y está circunscrita en un estudio de tipo descriptivo-exploratorio. Metodológicamente el procedimiento utilizado consistió en la aplicación de 4 instrumentos que permitieron la recolección de los datos necesarios para la investigación.

En función a los objetivos planteados por la investigación, los resultados más relevantes encontrados fueron los siguientes:

Los rasgos de personalidad más comunes en los jóvenes son: puntajes bajos, poca fuerza del yo, timidez y poca fuerza del súper yo; en los puntajes altos, inseguridad, mucha tensión y confiabilidad; en cuanto a la autoestima, se pudo evidenciar en estos jóvenes una autoestima baja, lo que concuerda con los rasgos de personalidad identificados.

Por otro lado, en los factores sociales, se observó que la exposición a la violencia en los medios de comunicación y redes sociales son influyentes para la victimización de la violencia, del mismo modo, tener amigos que suelen ser violentos permiten la normalización de la violencia.

En los factores familiares, en base a estos factores, la investigación arrojó como los más sobresalientes el conflicto familiar y la falta de demostraciones de afecto. Finalmente, en los factores económicos, la investigación no arrojó resultados relevantes, eliminando este factor como influyente de la violencia en el noviazgo en los jóvenes de la ciudad de Tarija.